

El Seminario de Filología Románica de nuestra Facultad de Letras

CURSO 1946-47

Los estudios románicos se incorporaron a los trabajos de nuestra Facultad en el curso académico 1945-46, al crear el Seminario de Filología Románica, que se inició bajo la dirección de nuestro Ilmo. Sr. Decano Dr. D. Elías Serra Ráfols, auxiliado por el que suscribe, en calidad de Encargado del mismo.

El Seminario dió forma a distintos tanteos y sugerencias sobre el tema de su cometido que ya tenían cierta tradición en nuestra Universidad. Fué la primera de éstas la encuesta folklórica realizada por el Instituto de Estudios Canarios, que inspiró asimismo el Dr. Serra. Después, las referencias y sugerencias de la profesora de nuestra Facultad Srta. María Rosa Alonso, especialmente en sus explicaciones de la cátedra de Historia de la Lengua Española. Y el curso monográfico de Geografía Lingüística profesado por el Dr. D. Max Steffen durante 1943-44, en el que, al aludir a temas de lingüística románica canaria, dió normas metódicas para trabajar en esta dirección.

Durante el curso 1945-46, la tarea del Seminario se limitó a las labores preparatorias para organizar una encuesta lingüístico-folklórica acerca de palabras y cosas de Canarias, especialmente de la isla de La Palma. Para ello se proyectó un *Cuestionario lingüístico y folklórico*, cuya redacción se me encomendó, como Encargado del Seminario. Hecho con vistas a La Palma, su impresión y reparto quedaron terminados a principios de junio de 1946.

Incorporado en el curso actual a las tareas de nuestra Universidad el catedrático de Lengua y Literatura Dr. D. Francisco López Estrada, nuestro Decano le ha confiado la dirección del Seminario de Filología Románica, en el que, animado por el mejor deseo de encauzar debidamente los estudios de lingüística románica en nuestras Islas, ha bosquejado ya, con la aprobación del Ilmo. Sr. Decano, el siguiente plan de trabajo para el curso 1946-47:

Director: Dr. Francisco López Estrada.
Auxiliar: Ldo. Juan Régulo Pérez.

PROGRAMA

a) En cooperación con los universitarios:

- 1.—Trabajo de recogida de materiales léxicos por los alumnos, en sus respectivos lugares de procedencia, a base de cuestionarios de investigación dialectal, facilitados por el Seminario.
- 2.—Papeletear los vocabularios dialectales y demás material lexicográfico de las Islas ya publicado, además del contenido en *Revista de Historia* y "El Museo Canario".
- 3.—Copiar del fichero general de la Biblioteca Universitaria las fichas de las obras que interesen para la labor del Seminario.

b) Trabajo histórico del Seminario:

Investigar, con la cooperación del Seminario de Historia, el español de las Islas, sobre los documentos de los siglos XV y XVI, con vistas a fijar el carácter dialectológico de los mismos.

c) Trabajo especial del Auxiliar del Seminario:

Continuación de la monografía del habla de La Palma, sobre los materiales recogidos durante las jornadas lingüístico-folkloricas llevadas a cabo por él personalmente en la citada isla durante el verano de 1946 (1).

(1) En el próximo número de *Revista de Historia* se publicará el informe completo de las actividades del Seminario de Filología Románica durante el curso 1945-46.

Para estas tareas, la Facultad ha puesto a disposición del Seminario un aula especial con material adecuado y horario de trabajo propio.

Como premio a las vocaciones investigadoras que más se distinguen en sus trabajos personales, el Ilmo. Sr. Decano ha dispuesto que para poder optar a las becas que la Facultad tiene creadas para enviar a sus alumnos a los distintos cursos de verano organizados por las universidades peninsulares, serán *méritos preferentes* los mejores trabajos presentados a los Seminarios. Para ello, cada final de curso, la Dirección del Seminario elevará al Decanato relación de los mejores trabajos realizados durante el año académico.

El Seminario, desde ahora ya con Dirección especializada, pretende encauzar vocaciones investigadoras, darle método y unidad a la lingüística románica de las Islas y servir de orientación a los doctorandos de nuestra Universidad.

Con este programa se inicia el curso 1946-47.

J. RÉGULO PÉREZ